



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

lutte contre le terrorisme

Question au Gouvernement n° 3384

Texte de la question

ACTION MILITAIRE EN SYRIE

M. le président. La parole est à M. Jean-Yves Le Déaut, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

M. Jean-Yves Le Déaut. Ma question s'adresse au ministre de la défense.

Monsieur le ministre, depuis plusieurs mois, la France est engagée dans la lutte contre le terrorisme dans le monde.

En janvier 2013, nos troupes sont parties au Mali, pour empêcher des groupes terroristes de s'emparer de Bamako : c'était l'opération Serval. Puis, en août 2014, l'opération Barkhane a empêché les terroristes de s'implanter dans les pays de la bande sahélo-saharienne. Enfin, depuis septembre 2014, via l'opération Chammal, nos forces présentes en Irak et en Syrie luttent contre Daech.

Les attentats qui ont meurtri la France le 13 novembre dernier n'ont fait que renforcer notre conviction : le Président de la République l'a dit, il faut éradiquer Daech, qui nous a déclaré la guerre. Les opérations militaires ont été planifiées depuis la Syrie, où une partie de la population vit sous le joug terrible des terroristes, les autres fuyant leur pays pour préserver leur vie.

Depuis le 13 novembre, nous bombardons les positions de Daech. Les forces aériennes françaises ont détruit plusieurs centres d'entraînement et des camps de commandement à Raqqa, capitale officieuse des terroristes. Appuyés par des forces internationales, nous avons se déploient contre le camp ennemi pour détruire les centres stratégiques et couper les voies d'approvisionnement. Nos forces s'attaquent aussi à leurs sources de financement, notamment aux puits de pétrole.

Vous avez mobilisé le porte-avions Charles-de-Gaulle, qui triple nos capacités d'intervention aériennes. Le Premier ministre a déclaré qu'il fallait augmenter nos capacités technologiques, notamment dans le domaine de la surveillance et de la cybersécurité. Nous ne devons rien céder et continuer nos frappes.

Monsieur le ministre, pouvez-vous nous dire comment la France, avec ses alliés, développe ces actions militaires contre Daech ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre de la défense.

M. Jean-Yves Le Drian, ministre de la défense. Oui, monsieur le député, il faut frapper Daech au cœur ; il faut frapper l'armée terroriste là où elle s'organise. C'est ce que fait la France en Syrie et en Irak depuis maintenant plus d'un an, avec une intensification et une accélération des actions un peu avant les attentats et beaucoup

depuis.

Vous avez rappelé certains faits, notamment la mobilisation des avions de notre armée de l'air depuis les bases d'al-Dhafra et d'al-Safawi aux Émirats arabes unis et en Jordanie. Depuis dimanche dernier, le porte-avions Charles-de-Gaulle est sur zone, en Méditerranée orientale, avec vingt-six chasseurs de l'aéronavale, Rafale ou Super-Étendard, sans compter les avions de guerre électroniques. En conséquence, les actions se sont intensifiées ; elles ont frappé à la fois des lieux de commandement, des lieux d'hébergement, des nœuds de transport névralgiques, des lieux d'approvisionnement pétrolier ; un nombre significatif de bombes ont été délivrées, qui ont pu donner des résultats.

Ces actions vont continuer, avec beaucoup de détermination. Le porte-avions n'est pas seul : il fait partie du groupe aéronaval ; à ses côtés, il y a, outre des frégates françaises, une frégate britannique et une frégate belge. On ne le dit pas assez, et je tenais à l'indiquer à la représentation nationale ; ces bâtiments sont d'ores et déjà engagés dans le combat.

Au cours de nos échanges hier à Washington, nous avons obtenu aussi un renforcement de la collaboration avec les États-Unis, qui ont sérieusement assoupli leurs règles en matière de transparence de l'information et d'engagement, afin de pouvoir être encore plus offensifs. (*Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen.*)

Données clés

Auteur : [M. Jean-Yves Le Déaut](#)

Circonscription : Meurthe-et-Moselle (6^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3384

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Défense

Ministère attributaire : Défense

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [26 novembre 2015](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [26 novembre 2015](#)